

令和7年10月29日

PTA会員の皆様

西東京市立田無第一中学校PTA
会長 岩本 涼子

第二回運営委員会報告書

○日時:10月15日(水)16:05~

○場所:第一中学校図書館

○出席者:委員・部員9名(3年学級委員長・副委員長、IJ学級委員2名、校外部副部長、役員選出管理委員長・副委員長、行事協力委員長・副委員長)
教員5名
役員8名

【会長挨拶】

皆様、お忙しい中第二回運営委員会に御出席いただき、ありがとうございます。先生方には、日々細やかに子どもたちを見守っていただき、感謝しております。各委員に関しましては、行事委員会は来週の合唱コンクールでの受付。役員選出管理委員会は来月の役員選出に向けて。校外部会は年間を通した活動。3年学年委員会は、卒業に向けて。それぞれご協力いただきありがとうございます。また、IJ学級からも代表の方にご出席いただき、ともに子どもたちを見守っていただけることをありがたく思っています。今後も、引き続きよろしくお願ひいたします。

【校長 辻先生 挨拶】

来週に行われる合唱コンクールに向けて、学校が歌声であふれています。先週の土曜日には、クラス練習を始めて間もないのですが、当日の動きの確認も含めて学年リハーサルを行いました。私は、全てのクラスを見たわけではありませんが、どのクラスも大きな「伸びしろ」があるなど感じました。言い換えれば「まだまだ本気になれてないな」と思いました。本気になるから、ぶつかることもあります。一生懸命だから落ち込むこともあります。

学校の合唱コンクールでは優勝しても賞金がでるわけではなく、履歴書に書けるほどの得賞ではありません。また、結果がよくなくてもペナルティが課されるわけでもありません。けれども、本気で一生懸命だからこそ、困難を乗り越えるからこそ、そこに充実感や感動が生まれ子どもたちの成長につながります。

あと、1週間しかありません。でも1週間あります。子どもたちの一生懸命を引き出せるよう、我々も精いっぱい力を尽くしてまいります。

【副校長 歌田先生 挨拶】

日頃よりPTA運営委員の皆様にはさまざまなところでご支援ご協力をいただきましてありがとうございます。来週開催されます合唱コンクールにおきましても、受付など行事協力委員の方々にご協力いただきまして、大変感謝しております。

さて、令和7年度も約半分が過ぎ、まとめの時期に向かっていきます。11月末ごろには、今年度の取り組みを評価していただく「学校評価アンケート」を実施いたします。昨年度の反省を踏まえて行ってきた様々な活動がどうだったか、生徒、保護者、教員の3つの視点で評価を行っていくものです、この3年間で、少しづつ

保護者の方の回答が増えてきているのですが、もっと多くの保護者の方に回答をいただき、来年度の教育活動へつなげていきたいと考えています。アンケートの結果は、3学期にすぐーる、HPで公開いたします。多くの保護者の方にご協力いただけたらと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

■ 今年度の取り組みについて

【教務主任 濱田先生】

教務主任の濱田です。ちょうど1年前のPTA運営委員会で、今の田無一中は「生徒が自分自身で困難を乗り越え、適応していく力を高めていく必要がある」という話をしました。一中ではこれを『耐える力と折れない心』とし、辻校長からも始業式や朝礼など折に触れて話をしています。今年度はこの『耐える力と折れない心』を高めるため、さまざまな取組をしています。その1つが生徒のライフスキルの向上です。

4月の年度当初に全教員で研修を受け、生徒に人と良い関係を築くための力を育むために、どのような授業や取組を行えばいいのかを考え、実践してきました。例えば、4月に全学級で、クラス全員が互いに気持ちよく過ごすためには何が大切なかを考え、そこから各クラスでルール作りを行いました。他にも「自分の気持ちを言葉で相手に伝えるためのスキル」や「目標達成のために最後まで諦めずに取り組むスキル」などがあるので、今後の授業の中でも取り上げていきたいと思います。

また7月の土曜公開では保護者向けのプログラム体験会も実施し、約30名の方にご参加いただきました。50分という限られた時間の中での実施でしたが、実際に各クラスで取り組んだゲームや保護者同士の意見交流など積極的にご協力いただき、実りある時間になったかと思います。

この生活面のスキルを学習にも応用し粘り強く学習に取り組むため、現在は各教科の授業改善にも取り組んでいます。教員を4~5人のグループに分け、互いに授業参観をし、アドバイスし合うという形で、2学期いっぱいを通して行う予定です。私自身は「学びの主導権を生徒に委ねる」ということをテーマにし、50分の中で生徒が考えたり、話し合ったり、自分の考えをまとめたりする時間を生み出す工夫や生徒自身が問題発見をしながら学習に取り組むための工夫に取り組んでいます。

教育は何かをやったからすぐに成果が出るというものではありません。しかし常に今いる一中の生徒達を見て、学校として取り組むべきことは何かを教職員全体で考え続けたいと思います。今後ともよろしくお願ひいたします。

【生活指導主任 上野先生】

1 普段の生活について

(1)授業は概ね落ち着いて進行できています。しかし、中には集中し続けることが難しい生徒もいます。授業のない教員も協力して指導にあたっています。

(2)生活関係では、不要物の持ち込みなどの指導、対人関係での指導などその都度連携を取り指導しています。ご家庭に連絡が入ることもあると思いますが、ご理解いただければと思います。ご家庭と協力して、生徒たちが落ち着いて学校生活を送れるようにしていきたいと思っています。

2 相談体制について

昨日(10/14)、教育相談アンケートをとりました。一中ではどの月にもアンケートや面談などを行い、生徒が相談しやすい環境を整えられるよう取り組んでいます。アンケートや面談を通して相談をしててくれる生徒もいますが、引き続き普段のようすから教職員全員で注意深く見守っていきたいと思います。

3 スクールカウンセラーの活用について

今年度新たな取り組みとして、スクールカウンセラーによる保護者の方を対象とした講演会を実施しました。感想用紙にも良い機会だったとの意見をいただいているので、来年度以降も前向きに検討していきたいと思っています。

【進路指導主任 須本先生】

第1学年では、2月に行われる2キー教室、ふるさと探求学習などの取り組みをしています。

第2学年では、9月に行われた職場体験のまとめ、高校についての進路学習を始めています。また、11月に行われる校外学習についても取り組みを行っています。

第3学年では、本日第2回進路説明会を開催しました。いよいよ入試も近づいてきて、今週より「面接ガイド」というテキストを使って、面接の意義や目的など勉強を始めました。まだまだ、敬語が使えず、がっかりすることもあり、落ち着かないところもありますが、自分の進路について真剣に考えるようにならえてほしいと思っています。

IJ学級では、9月に移動教室が行われ、11月には職場体験を予定しています。また、3年生は面接練習や作文練習を行う予定です。

■報告事項

(1)各代表より

3年学級委員・行事協力委員の報告なし。

【役員選挙委員】(委員長)

○7月16日(水)

(正副委員長、PTA本部の方2名 計4名)

・すぐ一で配信する予定の「PTA役員立候補/免除申告書」をGoogleフォームで作成

・「令和8年度役員選出に向けたお知らせ」の作成

○9月3日(水)

(正副委員長、PTA本部の方2名 計4名)

・「PTA役員立候補/免除申告書」Googleフォームと「令和8年度役員選出に向けたお知らせ」の作成

○9月9日(火)

・PTA役員立候補/免除申告書のGoogleフォームアンケートをすぐ一で配信

○9月30日(火)

・Googleフォーム回答終了

○10月1日(水)

(正副委員長、PTA本部の方2名 計4名)

・Googleフォームアンケート集計

・選出候補者の免除審議

・選出候補者に配布する「令和8年度互選会のお知らせ」と「PTAの仕事内容について」の内容を協議

今後の流れとしましては、

・10/25 役員候補者選出

・11/29 互選会 になります。

今年度はGoogle フォームを活用して行うことができました。IJ 学級については、立候補者がいなければ免除されることが細則で決められていて、例年は IJ 学級委員や IJ の先生を介して立候補者の有無を確認していました。今年度はスリム化に向けた新たな試みとして、IJ 学級の保護者から直接 PTA メールに立候補の意思を送ってもらう形式を採りました。今回の役員選出が終わりましたら、IJ 学級の立候補者の確認方法について再度振り返り、今までの経緯や実情を踏まえて今後の対応を検討したいと思います。

【校外部】(副部長)

○6月21日(土)13:45～16:45 「ウォーターバトル」主催:育成会ひろがり 場所:上向台小校庭 3名参加
水鉄砲の的を半紙で作成、校庭遊具に設置等のイベント準備とゲームのお手伝い。また、気温も高かったので児童の熱中症防止に注視しました。1中ボランティアも9名参加しており、水鉄砲を持参した小学生と遊んだり、濡れると色の変わる腕章をつけてゲームのターゲットになったりと大活躍でした。

○6月29日(日)6:50～8:45 「ジャガイモ堀り」主催:育成会こぶしの会 場所:芝久保小～農園 6名参加
総人数232人のイベントでした。校外部は自転車で先回りをして信号ごとに配置、誘導がメインの仕事でした。(誘導内容は当日こぶしの会より指示)行きは時間も早いため交通量が少なめですが、帰りは交通量も増え始めました。新青梅街道、東京街道など大通りもあり、信号を見ていない、信号点滅など、声かけが必要だと感じました。校外部以外にも保護者の方のお手伝いがいて心強かったです。

○7月5日(土)10:00～12:00 「育成会かしわ定例会」 場所:田無小 1名参加

今後のスケジュールに関しての確認と11/29に行われる「わくわくこども縁日」、「星空観察会」についての打ち合わせを行いました。

○7月25日(金)芝久保コミセン運営委員会 1名参加

利用予約システムの変更の説明や市との意見交換のための話し合い、サークル活動の報告がありました。一中からは夏休みの日程や今後の学校行事を報告しました。コミセン側からは早く帰宅する期間など地域で見守る意味もあり行事予定を把握したいとのこと。最近は中学生の利用は少ない傾向にあるが、個人の利用も増えているとのことでした。

○8月31日(日)10:00～11:00 育成会ひろがり定例会 場所:上向台小 1名参加

ひろがりまつりの昼の部及び夜の部の打ち合わせ及びボランティア募集についてのスケジュールの共有を行いました。

○9月27日(土)11:30～17:15 「ひろがりまつり」 主催:育成会ひろがり 場所:上向台小校庭、体育館 9名参加

昼の部 約746人(お手伝い含む)、夜の部746人(大人・子供合計)出店数:9店舗、体育館でのパフォーマンス4組

校外部は前半4名、後半5名に分かれて受付を担当しました。正門は閉鎖されており、西門からの入場になるため各門に1人ずつ配置、駐輪不可のお知らせと西門への誘導を行いました。受付ではスタンプラリーのカードを配る他、受付表の記入不備や受付表持参無しのため、その場で記入などの対応がありました。質問事項がある際は育成会の方に助けていただきました。一中ボランティアや田無高校等のボランティアもお店の手伝いをしていて、地域のつながりを感じられる活気あるイベントでした。一中の先生も様子を見に来てください、生徒がおまつりやお手伝いの内容を説明していた姿が印象的でした。

(2)役員より

【防災備蓄倉庫について】(副会長・岡林)

PTAで管理している防災備蓄倉庫についての説明を、改めてさせていただきたいと思います。災害発生時、生徒を保護者へ引き渡しするまでの間、教職員またはPTAの判断で、一中生徒と教職員、PTAに対して利用されます。備蓄内容は、水、ようかん、ライトやアルミブランケット、マスク等です。今年度中に食品の追加を検討中です。現在の詳しい備蓄品については、HPでご報告いたします。

【P保連について】(会長・岩本)

今年度の西東京市へ提出する『教育環境の改善に関する要望』が決定いたしました。田無一中では、学校側と協議し、『プールのトイレ、更衣室の改修』『4階の暑さ対策』『プールの日除け設置』を個別要望として提出。また、市内の全体要望として、『トイレ環境の改善』『暑さ対策』『ICT環境整備』を提出いたしました。トイレ環境については、市内全体でアンケートを実施し、皆様にもご協力いただきました。今後も引き続き要望してまいります。

次回は、11月10日に西東京市教育委員会との懇談会が予定されております。

【PTAスマートフォンについて】(庶務・佐藤)

スマートフォンについて報告させていただきます。7月の臨時総会でPTAのスマートフォンの導入が承認されたことを受け、全国PTA連絡協議会を介して端末を購入し、8月に納品されました。通信の契約も8月開始に間に合い、夏休み中に設定などを行い、2学期から無事に使用をスタートしています。同時に、以前のポケットWi-Fiの通信は最短で手続きして8月いっぱいでの解約になりました。つきましては、8月のみポケットWi-Fiとスマートフォンの通信使用料が重なって請求されることを、この場でご報告させていただきます。

【中間会計監査について】(会計・松永)

10月14日(火)に上半期の会計監査を経て承認いただいております。

決算報告書を今から回覧用で回しますが、詳しくはHPに掲載するのでご覧ください。

次回運営委員会:3月4日(水) 16時~ 図書館